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畢業感言 
 

 
 

  記得剛轉來中興的時候，對於同儕、課程、校園環境都很陌生，

甚至還會跑錯上課地點。不過因為有一群共患難的轉學生朋友以及生

技同學們的 hard carry，讓我很快就適應了中興的生活。生技學程

的選課很自由，在大學期間，我除了修習系上的選修以及必修課程

外，還修了許多外系、研究所以及外文課來充實自己。 

  在大學生活中，對我來說最不可或缺的就是系排跟跳舞。剛轉來

時因為馬上就加入系排，因此跟系排的大家很快就混熟了，也常常參

加校內外的比賽。我覺得重要的不是輸贏，而是一起打球的氛圍。謝

謝時常揪我打球兼吃宵夜的好夥伴聰明牧羊犬阿瑛、常常假摔的丁昱

以及捕蠅草阿婷沒有拋棄在經歷過練球頹廢期而球技退步的我，反而

時常鼓勵我。我也要感謝我的練舞好夥伴兼助教的佩珊，不管是一開

始的系送舊、迎新到最後的耶晚以及想送自己但卻沒送到的最後一次

系送舊，雖然常常需要同樣的舞步教很多次搞得自己很沒耐性，但幸

好還有氣氛製造者丁昱幫忙救氣氛以及佩珊助教的耐心將動作分

解，讓我有更多休息時間在旁邊跳隨機舞蹈。 

  接著，我想感謝教導過我的所有老師們、班導淑萍老師，讓我在

大二、大三期間的必修及選修課程中學到很多關於生物技術相關的實

驗方法。由於我研究所想要跨考化學所，因此在大三選專題實驗室

時，就選擇到了化學系做質譜分析的生物化學實驗室，除了學到與一

般實驗課沒有學到的實驗方法外，我認為作專題研究最辛苦的是除了

要不斷地更改實驗方法，還要統整後撰寫專題研究論文並反覆修改，

感謝我的專題指導教授蕭鶴軒老師教導我許多關於專題研究論文的

撰寫方法，也鼓勵我到中研院化學所去暑期實習，在每個禮拜的進度

報告中指出我所沒有發現到的實驗上的錯誤。 

  因為疫情的關係，系送舊跟畢業典禮以及最期待的撥穗儀式都取

消了，有種突然畢業的感覺，到現在還沒有要畢業了的實感，還有好

多人還沒有一起拍到照，還有好多美食還沒踩點，希望之後還有機會

可以回去敘敘舊。 

  大學四年以來，除了學習專業知識，社團活動、系排、舞團以及

系上活動都讓我學到了如何待人處事，大學生活似乎成了我人生中最

熱血的篇章。謝謝生技大家庭，讓我的大學生活不無聊！ 
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